

MERCADO LABORAL FEBRERO

Tasa de desocupación



10,3%

Disminuyó 1,3 p.p. anual

Tasa de ocupación



58,0%

incremento 1,6 p.p. anual

Tasa global de participación



64,7%

incremento 0,9 p.p. anual

Empleo informal



57,6%

incremento 0,6 p.p. anual

SITUACIÓN PAÍS

Deuda externa (pública y privada):

US\$ 202.010

millones de dólares a enero de 2025.

48,23%
Del PIB

Un aumento de **0,25%** frente al dato de diciembre de 2024

P.P: puntos porcentuales.
P.B: puntos básicos.
E.A: Efectivo anual.

COMPORTAMIENTO INTERNO DE LA ECONOMÍA

Encuesta Mensual de Comercio (EMC)

7,5% variación anual en febrero.

Índice de Precios del Productor (IPP)

4,88% variación anual en marzo.

Índice de Producción Industrial (IPI):

-2,2% variación anual en febrero.

Indicador de Seguimiento a la Economía (ISE):

1,77% respecto a febrero de 2024.

INFLACIÓN

Inflación anual

5,09%

IPC mensual de marzo 2025

0,52%

SECTOR FINANCIERO

Tasa de usura abril 2025

25,62% E.A

Tasa de intervención monetaria

9,50% Sin reducción

RESUMEN DEL PANORAMA

La economía colombiana en el inicio del 2025 continúa mostrando señales mixtas: se observan avances importantes en el mercado laboral y el comercio, pero también desafíos persistentes en inflación, informalidad y sostenibilidad fiscal.

En febrero, el mercado laboral presentó una mejora significativa. La tasa de desocupación se ubicó en 10,3%, una reducción de 1,3 pp frente al mismo mes del año anterior. La tasa de ocupación aumentó a 58,0% y la participación laboral alcanzó el 64,7%, reflejando una mayor integración al mercado laboral. Sin embargo, el empleo informal continúa en ascenso, alcanzando el 57,6% del total de ocupados (0,6 pp más que en 2024), lo que evidencia una recuperación laboral con baja calidad estructural.

En materia de precios, la inflación anual se situó en 5,09% y el IPC mensual de marzo fue de 0,52%. Aunque esta se mantiene por debajo de los niveles de años anteriores, las presiones sobre servicios esenciales y el consumo siguen siendo un reto para la política monetaria. En este contexto, el Banco de la República mantuvo su tasa de intervención en 9,50%, mientras que la tasa de usura para marzo se ubicó en 25,62% E.A., reflejando altos costos del crédito para los hogares y las empresas.

En términos de actividad económica, los resultados son desiguales. El comercio mantiene su dinamismo con una variación anual de 7,5% en febrero, según la Encuesta Mensual de Comercio. Sin embargo, la industria sigue rezagada, con una caída de -2,2% en el Índice de Producción Industrial (IPI). Por su parte, el Índice de Precios del Productor (IPP) incrementó en un 4,88% anual en marzo, lo que podría impactar los



precios al consumidor en los próximos meses. En cuanto al Indicador de Seguimiento a la Economía (ISE), este mostró un crecimiento del 1,77% anual en febrero, lo que sugiere una expansión moderada de la actividad económica. Este indicador, que mide la evolución mensual de la economía a partir del desempeño de sectores clave, evidencia que, aunque el país continúa en terreno positivo, el ritmo de crecimiento aún es limitado frente a los niveles prepandemia y a las expectativas del mercado.

Por otro lado, en el frente fiscal, la deuda externa alcanzó US\$202.010 millones en enero de 2025, equivalente al 48,23% del PIB. Aunque el aumento frente a diciembre fue leve (0,25%), la tendencia al alza plantea riesgos para la sostenibilidad macroeconómica y limita el margen de maniobra en política fiscal.

En conclusión, el arranque de 2025 muestra una economía que avanza en empleo y comercio, pero que aún enfrenta retos estructurales en informalidad, industria e indicadores fiscales. En un entorno global incierto, será clave combinar disciplina fiscal con políticas que estimulen la productividad y reduzcan las brechas del mercado laboral.

En KREAB explicamos asuntos complejos de manera sencilla.

